

CINE MODERNO

SALON DE MODA

Hoy inauguración de la temporada de Otoño é Invierno Estreno de la artística y sensacional serie

LOS RATONES GRISES

— POR ZA LA MORT Y ZA LA VIE —

ACADEMIA POLITÉCNICA

SANCHO-ESTELRICH (SERRA, 11)

Bachillerato, Comercio, Magisterio, Medicina, Farmacia, Derecho, Náutica, Ingenieros, Idiomas, etc.

Profesores que constituyen este Centro: M. I. Sr. D. Antonio Sancho D. Sebastián Sancho, D. Gabriel Estelrich, D. Miguel Ferrando, D. José Sampil, D. Juan Róger, D. Antonio Roca, D. Juan Gamundi, D. Fernando Pou, D. Luis Zaforteza, D. Guillermo Reyes, D. Guillermo Roca Waring, D. Jaime Ch. Pou, D. Miguel Sureda Blanes, D. Santiago Pi Suñer, D. Miguel Morey, D. Friedrich W. Kleyer, D. Pascual Zaforteza, D. Antonio Oliver Frontera, D. Vicente Planas D. Mateo Zaforteza, D. José Quiñones, D. Antonio Alorda, D. Antonio Planas, D. Antonio Jerez, D. Antonio Frontera, D. José Pons, D. Antonio Mercadal, D. Emilio Alguacil.

CONTRA EL GRIPPE

Ideal Sellos Taylor

Precio de la caja 150 pesetas
Depósito J. Valenzuela.—De venta en todas las Farmacias.

Se toman rigurosas medidas con los emigrantes.

Las huelgas

Hoy no hay ninguna noticia de incidentes relacionados con la huelga de pañaderos.

Comunican de Sabadell que ha quedado solucionada la huelga de metalúrgicos, que ha durado tres semanas.

De Tarrasa dicen que el Alcalde gestiona la solución de la huelga del ramo de agua.

De Correos

Continúa reinando agitación entre los empleados de Correos.

En los Centros oficiales se confía en que a pesar de los esfuerzos de algunos agitadores no se llegará a la huelga.

Cambó restablecido

El ministro de Fomento se encuentra totalmente restablecido de la indisposición que le acometió anteaer.

Arquitecto fallecido

Ha fallecido el arquitecto don José Amargós, principal autor de los planos de la Exposición de Electricidad.

Vila Maríes, monárquico

El segundo teniente de Alcalde de este Ayuntamiento señor Vila Maríes, que pertenecía al partido nacionalista republicano, en una nota que publica un periódico, se declara monárquico.

Acto catalanista.—Homaje a Prat de la Riba.—Discursos de Ventosa y Cambó.—Comida íntima

En el Teatro del Bosque, local es cogido por ser de mucha cabida, se ha celebrado el anunciado acto de afirmación nacionalista, organizado por la «Liga Regionalista» como homenaje a Prat de la Riba, con motivo de colocarse su retrato en el salón de actos de dicha entidad.

El Teatro estaba atestado y en el testero había sido colocado el retrato citado de Prat de la Riba.

Al presentarse en el escenario los Ministros catalanes señores Cambó y Ventosa fueron acogidos con una grandiosísima ovación.

Hecho el silencio ha sido el primero en hablar el Ministro de Abastecimientos señor Ventosa y Calvell.

Hace un gran elogio de Prat de la Riba que fué el cerebro ordenador de Cataluña.

Dice que forma parte del Gobierno siguiendo las orientaciones de Prat de la Riba.

Explica las amarguras que produce el poder, sobre todo la cartera que él desempeña; esto sucede a aquellos que no hacen de la política una profesión.

Explica la labor intensa y el interés que debe sostener para resolver los problemas del algodón, del trigo de los transportes, del carbón, etc.

Proclama que no renuncia ni un ápice a sus convicciones nacionalistas.

Esta declaración es causa de que se le tribute una gran ovación.

Dice que tiene fe ciega en España, a condición de que los pueblos disfruten de libertad y no estén unidos por la coacción, sino por lazos de confraternidad.

A continuación habla el Ministro de Fomento señor Cambó.

Dice que el espíritu de Prat de la Riba sigue presidiendo la actuación del nacionalismo y recuerda que Prat de la Riba le aconsejó que fuera a residir en Madrid para que su actuación fuera más eficaz.

Prat de la Riba, dice, fué muy radi-

Comentarios a la demanda búlgara

Paris.—En los pasillos de la Cámara es comentadísima la demanda de Bulgaria que se estima como consión de la derrota.

Se cree que los aliados exigirán a los búlgaros garantías firmísimas.

Como vino el armisticio búlgaro

Basilea.—Comunican de Berlín que se ha publicado una nota oficiosa que dice que los partidos búlgaros que forman el bloque acordaron en una reunión celebrada el 25 del actual pedir un armisticio y dirigieron una proclama al pueblo y al ejército exhortándoles a guardar calma y disciplina.

Ha sido convocado el Parlamento búlgaro para el 30 del actual.

El Gobierno búlgaro amplió el mencionado acuerdo y autorizó al generalísimo de sus tropas para proponer este acuerdo.

Manifestaciones de Hintze

Amsterdam.—Comunican de Berlín que ante la Comisión principal del Reichstag el Ministro de Negocios Extranjeros almirante von Hintze, dijo que las fuerzas búlgaras fueron puestas en un trance difícil y al Gobierno búlgaro se dejó llevar del pesimismo y ha pedido la suspensión de hostilidades.

No puede deducirse si la mayoría del país está conforme con la conducta del Gobierno, pues parece que hay una fuerte corriente contraria.

Alemania y Austria al recibir la noticia del fracaso del ejército búlgaro enviaron fuerzas contingentes que ya deben haber llegado y no pasarán muchos días sin que la situación se aclare.

No hay motivos, ha añadido, para considerar nuestra causa perdida.

Un general dictador

Zurich.—Una noticia de origen alemán dice que el generalísimo de las tropas búlgaras ha sido proclamado dictador.

La casación de la paz en Turquía

Berna.—«La Gaceta de Lausanne» dice que el Comité Unión y Progreso de Turquía preconiza la guerra a todo trance, pero el Sultán en cambio se muestra inclinado a concertar la paz, si pudiera obtener de los aliados condiciones favorables.

Excitación en Bulgaria.—¿Abdicación el Rey?

Zurich.—Los diarios dicen que ha sido proclamado en Sofía el estado de sitio.

Los periódicos búlgaros invitan al pueblo a tener calma.

Menudean las manifestaciones populares unas en pro y otras en contra de la continuación de la guerra.

Reina gran excitación en aquel país.

Se habla de la abdicación del Rey Fernando y de un documento de gran importancia allí llegado y salido de Berlín.

Viveres para Siberia

Shanghai.—Comunican de Tokio que de los puntos japoneses han salido importantes cargamentos de viveres destinados a la población civil de Siberia.

Los alemanes evacuarán San Quintín

Basilea.—«Berliner Tageblatt» cree que los alemanes evacuarán en breve la ciudad de San Quintín.

Añade que probablemente los aliados extenderán sus ataques hasta el mar del Norte.

Declaraciones de Pichon

Paris.—El exministro M. Pichon ha manifestado que, en su concepto, la «Entente» no debe tratar con el enemigo hasta que éste se declare vencido.

El Consúl yanke en Moscú se encuentra en Helstingfors

New York.—Un telegrama de Helstingfors comunica que el Consúl de los Estados Unidos en Moscú M. Poole que se dijo había sido detenido por los boichiviks, ha llegado, sano y salvo, a la expresada capital de Finlandia.

Príncipe rumano arrestado

Bukarest.—El Rey de Rumanía ha impuesto a su hijo Carlos 75 días de arresto por infracción de los reglamentos militares.

Escuadra alemana en Viborg

Sokolmo.—En el puerto finlandés de Viborg ha fondeado una escuadra alemana integrada por catorce buques.

Toma inminente de Damasco

Londres.—La prensa inglesa cree que es inminente la toma de Damasco por las tropas británicas que operan en Palestina.

La enfermedad reinante

Madrid 28 a las 17
La grippe se extiende
En Salamanca, en algunos pueblos

Cuatro fallecidos en Granada. —Se extiende el gripe

Dicen de Granada que fallecieron dos soldados, un Guardia civil y una niña a consecuencia del gripe.

En Carriles se desarrolla la epidemia de difteria.

En Barcelona y Logroño la epidemia se extiende.

El estado sanitario mejora

El Subsecretario de Gobernación nos ha dicho que sigue mejorando el estado sanitario en Madrid, pues solo han ocurrido siete defunciones de ellas 4 de enfermedades comunes.

El robo del Museo

Madrid 28 a las 17
Dos detenciones.—Registro domiciliario

A las cuatro de la madrugada ha sido detenida en su domicilio de la calle de Segovia 15 la amante de Celador.

También lo ha sido Dario Hernández.

La policía ha practicado un minucioso reconocimiento en el citado domicilio desconociéndose el resultado.

Detención de Jurado.—Créese que no está complicado

Ha sido detenido en Zaragoza, Jurado, amigo de Rafael Cobos que se dedicaba con éste a la explotación de máquinas.

Se cree que Jurado solamente sportingará importantes detalles de la vida de Cobos pero no parece que tenga participación en el robo del Museo.

Registro en las joyerías de Zaragoza

La policía ha practicado visitas de inspección a varias joyerías de Zaragoza, ignorándose el resultado.

Conferencia de Lázaro Galdiano

En el Ateneo dió anoche una conferencia el señor Lázaro Galdiano acerca de las inseguridades y deficiencias del Museo del Prado.

Dijo que quedaron impunes varios delitos que se cometieron.

Censuró los mezquinos sueldos de los funcionarios y eacasez del Presupuesto de conservación del Museo.

Protestó que más de 500 cuadros pertenecientes al Museo estén reparados por España.

Asistió a la conferencia gran concurrencia que ovacionó al señor Lázaro Galdiano.

Nuevas actuaciones del Juez

En las primeras horas de la tarde, al salir de la Casa de los Canónigos el juez especial que entiende en el asunto del robo del Museo de Pinturas, fué rodeado por los periodistas, diciéndoles que, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, estuvo tomando declaración a Asunción Rodríguez, conteniendo dicha declaración extremos importantes.

Después ordenó que se buscara una pareja de seguridad y custodiara a Asunción teniéndola incomunicada.

El Juez añadió que, de las resoluciones que tomará, esta tarde se deducirá la importancia del asunto.

Por la tarde ha continuado tomando declaración a un detenido que llegó por la mañana procedente de Zaragoza.

Después interrogará nuevamente a Asunción.

Cotizaciones

Madrid 28 a las 17

Interior	80 80
Interior fin de mes	00 00
Amortizable 5 p	97 25
Amortizable nuevo	88 50
Banco de España	500 00
Compañía Tabacalera	317 00
Francos	80 60
Libras	20 98
Exterior	90 80

Noticias sueltas

Madrid 28 a las 17
El Capitán general se posesiona
Se ha posesionado de la Capitanía General de Madrid el general Aguilera.
La misión chilena presencia ejercicios tácticos
El Jefe del Estado Mayor Central

general Weyler con sus Ayudantes acompañaron a la misión chilena a Valdemora para presenciar los ejercicios tácticos del primer Batallón del Regimiento del Rey.

En Bilbao se eplaza la apertura de Escuelas

Dicen de Bilbao que se reunió la Junta de Sanidad acordando aplazar la apertura de los centros de enseñanza.

Mitn contra la carestía de las subsistencias

En La Coruña se celebró un mitn organizado por las sociedades obreras y sindicalistas.

Las oradores protestaron de la carestía de las subsistencias.

Huelga resuelta

Dicen de Granada que ha quedado resuelta la huelga de obreros gasistas de la capital.

En Castro del Río se declararon en huelga los obreros, piden aumento de jornal.

La huelga de Puertollano solucionada

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha dicho que terminó la huelga de Puertollano.

En una reunión de patronos y obreros celebrada para terminar el conflicto ante el Ministro, los patronos designaron como árbitro al Ministro.

Después de varias conferencias se aprobaron las siguientes bases:

1.ª—Dar fin a la huelga entrando al trabajo el día 30.

2.ª—Se construirán dentro de un plazo prudencial por los patronos casas para los obreros en el pueblo de Puertollano.

3.ª—Establecerán los patronos una cooperativa de artículos de consumo con precios reguladores.

4.ª—Se aumentará el salario a los obreros que trabajan por administración, dando dos reales más a los hombres y un real y medio a las mujeres y a los menores de 17 años.

Firma de Hacienda

Comunican de San Sebastián que S. M. el Rey ha firmado los Reales decretos de Hacienda confirmando en sus actuales puestos a todos los funcionarios de este ministerio.

Oro declarando excedente en virtud de esta ley a don Joaquin Gallego nombrándole Jefe.

Otro confirmando en los actuales puestos a los empleados de los cuerpos especiales y facultativos de obras públicas, de montes, agrónomos, minas y sus similares.

Oro confirmando igualmente en sus puestos a los escribientes y delinantes de las oficinas y celadores de policía minera.

Otro confirmando en su puesto al Comisario General de inspección de seguros, adoptando los preceptos de la ley de Julio al personal de la comisaría de inspección de seguros.

Otro declarando constituida oficialmente la Cámara Agrícola de Cuenca.

Otro aprobando el Reglamento de la Junta Consultiva Agronómica para el funcionamiento de las escuelas de enseñanza y peritos agrícolas.

Los Reyes.—Visitas

Dicen de San Sebastián que los Reyes regresaron por la madrugada de Llodio.

Durante la mañana de hoy cumplimentaron a S. M. el Rey el General Orozco y el Presidente de la Diputación provincial de Vizcaya.

Conferencias de Dato

Desde San Sebastián dicen que mañana el señor Dato recibirá la visita del Gobernador general de Fernando Poo.

Hoy conferenció con el señor Quiñones de León.

El señor Robles a Barcelona

En el expreso de hoy marchará a Barcelona el Jefe Superior de Policía de dicha Capital señor Robles.

La circulación de los rápidos

Se están haciendo gestiones para la prolongación de la circulación de los trenes rápidos.

Noticias de Barcelona

Barcelona 28 a las 20
El tiempo
Ha cesado en esta capital el tiempo lluvioso que reinó estos pasados días.
La cuestión sanitaria
Según el Gobernador civil señor González Rothwos la situación sanitaria es normal, no habiendo ningún motivo de alarma.

místico se ve que se trata de una pequeña camarilla, no pudiéndose hablar de representación de todos los partidos.

Suckomlinof ha huido de Rusia

Nauen.—Noticias de buen origen dicen que ha huido de Rusia el exministro de la Guerra general Suckomlinof, llegando a Finlandia nadando y entregándose allí prisionero.

Horsting dimite?

Londres.—Según un telegrama, recibido por la Agencia Central News, procedente de La Haya, el Canciller del Imperio alemán Conde Hertting ha presentado la dimisión del cargo.

Manifestaciones en Bulgaria

Amsterdam.—Según informes procedentes de Sofía se han celebrado en aquella ciudad grandes manifestaciones populares, así como en Rouschek y Philippopoli.

Se dice que estas revueltas son en favor de la paz.

La impresión de la petición búlgara en Austria

Zurich.—Telegramas de Berlín y de Viena señalan la consternación que se ha producido entre los parlamentarios, a consecuencia de la petición de armisticio hecha por los búlgaros.

El Consejo de la Corona se reunió ayer en Viena.

En Budapest reina, con dicho motivo, gran emoción.

La situación en Bulgaria

Ginebra.—Un personaje de un país neutral que regresa de Sofía ha declarado a un periódico que desde el martes por la tarde todos los locales públicos deben estar cerrados a las nueve de la noche, prohibiéndose pasar por las calles a dicha hora.

Desde el domingo el Consejo de Ministros se reúne diariamente.

Mahisof, el martes por la tarde, celebró una larga conferencia con el Rey Fernando.

En la sesión que el martes celebró la Cámara los representantes de la oposición pidieron se dieran explicaciones sobre la situación.

El Rey, ha terminado el expresado personaje, prepara su programa con cambio de orientaciones políticas en un sentido más liberal.

Conferencia de los turcos para pedir un armisticio a los aliados?

Amsterdam.—Se rumorea insistentemente que los políticos turcos celebran en Constantinopla conferencias para pedir un armisticio a los aliados.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 28 a las 20

Comentando un discurso

Londres.—«Evening Standard», comentando el discurso pronunciado por el diputado socialista Longuet en la Conferencia Colvista celebrada en Londres, dice que es sorprendente que cuando aun el enemigo pisa el suelo de Francia un diputado francés exponga opiniones antifrancesas, que solo aprovechan al enemigo.

La paz rumano-alemana

Zurich.—El Parlamento rumano aun no ha ratificado la paz con Alemania.

Se afirma que los elementos amigos de la «Entente» en Rumanía despliegan gran actividad.

Los ingleses en Armentia

Londres.—Se ha recibido la noticia de que el contingente inglés que evacuó Baken ha podido llegar al Norte de Persia, de donde procedía.

Las pérdidas americanas

New York.—Las pérdidas que han sufrido los americanos en el frente francés ascendían el 25 del actual a 20 mil muertos.

Reclamación por el fusilamiento de dos poloneses

Stokolmo.—El consúl alemán en Moscú ha formulado una enérgica reclamación por el fusilamiento de dos poloneses, sin formación de causa.

Además exige la liberación de algunos alemanes, que han sido detenidos.

El Gobierno servio en Monastir

Paris.—Comunican de Salónica que el Gobierno de Servia ha quedado instalado oficialmente en Monastir.

Próxima suspensión de hostilidades?

Amsterdam.—Comunican de Berlín que el Presidente del Reichstag Herr Ferenbach, hablando con los periodistas, dijo que a pesar del espíritu belicista que se nota en muchas partes no es improbable que antes del próximo invierno estén suspendidas las hostilidades.

Añadió que podía decir esto como emanando de un alto lugar.

Inglaterra recibe la propuesta de armisticio búlgaro

Londres.—Según la Agencia Reuter el Gobierno inglés ha recibido, por conducto oficial, la demanda de armisticio de Bulgaria, que se considera como preliminar de la paz.